

weiligen Kommissionen sind Organe der Volksvertretungen, sie sind ihnen verantwortlich und rechenschaftspflichtig (§ 14 Abs. 1 GöV).

Bei den Bezirkstagen bestehen in der Regel ständige Kommissionen für folgende Gebiete :

Industrie,
Bauwesen,
Land- und Nahrungsgüterwirtschaft,
komplexe Versorgung der Bevölkerung,
Haushalt und Finanzen,
medizinische und soziale Betreuung,
sozialistisches Bildungswesen,
kulturelle Massenarbeit und Freizeitgestaltung,
Verkehr und Straßenwesen,
sozialistische Landeskultur und Erholungswesen,
Jugendfragen, Körperkultur und Sport,
Ordnung und Sicherheit.

Zwischen den einzelnen Bezirkstagen gibt es in diesem Rahmen Unterschiede — auch in der Bezeichnung —, die jedoch nicht erheblich sind. Bei den Kreistagen, Stadtverordneten- und Stadtbezirksversammlungen und den Gemeindevertretungen bestehen Kommissionen entsprechend den konkreten Erfordernissen, die sich aus den sozialökonomischen Bedingungen und aus den spezifischen Aufgaben der Staatsorgane der verschiedenen Leitungsebenen ergeben. Einzelne Bezirkstage, z. B. der Bezirkstag Magdeburg, haben den nachgeordneten Volksvertretungen Empfehlungen für die Bildung ständiger Kommissionen gegeben, die eine bestimmte Einheitlichkeit bei Beachtung der notwendigen Unterschiede gewährleisten.

In der Tätigkeit der Kommissionen wird in bedeutendem Maße der Charakter der sozialistischen Volksvertretungen als arbeitende Körperschaften realisiert. Die Kommissionen bilden eine wichtige Organisationsform der Tätigkeit der Abgeordneten zwischen den Tagungen der Volksvertretungen.

Ausgehend vom Wesen unserer Volksvertretungen ist die Arbeit der Kommissionen auf eine enge Verbindung mit den Werktätigen in den Betrieben und Einrichtungen und in den Wohngebieten gerichtet. Gerade in den Betrieben, wo der gesellschaftliche Reichtum in Form der Produktionsmittel konzentriert ist, wo ständig neue Werte geschaffen werden, entwickelt sich die sozialistische Demokratie in breitem Maße und in vielfältigen Formen: im sozialistischen Wettbewerb, im Kampf um hohe Planergebnisse durch die Intensivierung der Produktion und eine größere Effektivität der gesellschaftlichen Arbeit, in der Gegenplanbewegung sowie in der Tätigkeit der Neuerer, Rationalisatoren und Erfinder. Auch das ideenreiche Handeln von Millionen Bürgern im Wettbewerb „Schöner unsere Städte und Gemeinden — Mach mit!“ ist Ausdruck einer bewußten Mitarbeit an der weiteren Gestaltung der sozialistischen Gesellschaft. Es gehört zur Funktion der ständigen Kommissionen, große Kreise der Werktätigen in die Vorbereitung, Organisation und Kontrolle der Durchführung der Beschlüsse der Volksvertretungen einzubeziehen. Bei diesem engen Kontakt mit den Wählern werden Aufgaben zur